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Никто, кроме нас!
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – единственная партия, 
которая девять лет целенаправленно и последовательно бо-
ролась за то, чтобы вернуть работающим пенсионерам индек-
сацию пенсий. Думское большинство и Правительство годами 
заворачивали наши профильные инициативы. Мы говорили, что 
история нас рассудит, что мы обязательно добьемся положитель-
ного решения.
И добились! Наша борьба была не напрасна! Президент прислу-
шался к нашим доводам и дал указание об отмене заморозки ин-
дексации. Теперь более, чем для восьми миллионов работающих 
пенсионеров справедливость будет восстановлена. 
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сергей миронов
Лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Наша 
победа:

будет возвращена!
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На Петербургском международном 
экономическом форуме Президент 
Владимир Путин заявил о возобновле-
нии индексации пенсий работающим 
пенсионерам. 

«Хочу сказать о решении, которое 
не раз поднималось в ходе моих встреч 
с гражданами. Из-за финансовых, бюд-
жетных ограничений в прошлые годы 
не проводилась индексация пенсий ра-

ботающим пенсионерам. За это время 
вопрос, который касается миллионов 
наших граждан, назрел. Сегодня у нас 
есть ресурсы, чтобы начать его реше-
ние в интересах людей. Предлагаю со 
следующего года возобновить индек-
сации пенсий работающим пенсионе-
рам», — сказал президент.

Индексацию пенсий работающим 
пенсионерам заморозили в 2016 году. 

За это время средний работающий 
пенсионер потерял чуть меньше 350 
тысяч рублей, предприятия, кото-
рым так нужны сейчас рабочие руки, 
лишились самых опытных и проверен-
ных кадров, а бюджет – налогов с их 
зарплат.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ – единственная политическая 
сила, которая все это время боролась 
за возврат индексации. 

В последний раз, в своем напут-
ствии новому составу Правительства 
Сергей Миронов, единственный из 
лидеров фракций, снова заявил о том, 
что индексацию работающим пенси-
онерам надо вернуть. Правительство 
не согласилось, но президент под-
держал предложения социалистов, 
и теперь Дума точно проголосует за 
возврат индексации пенсий работаю-
щим пенсионерам. 

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

Они ОТНЯЛИ – мы ВЕРНУЛИ!
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ добилась возвращения индексации пенсий работающим пенсионерам. 

Челябинские пенсионеры Ольга и Михаил Петро-
вы добросовестно работали всю свою жизнь. Миха-
ил – фрезеровщиком на заводе, а Ольга – школьной 
учительницей. Они получали «белую» зарплату, 

с которой уплачивались все социальные взносы 
и налоги. Но сейчас, когда они оба на пенсии, им 
едва хватает денег на то, чтобы купить продукты.

Если не брать мясо, а фрукты и овощи выбирать 

уцененные на рынке, то семейный бюджет удает-
ся сводить без дефицита, но этот хрупкий баланс 
разрушает любая случайность. Например, недавно 
у Петровых сломался холодильник. Пропали продук-
ты на 4 000 рублей и понадобилось 20 тысяч на но-
вый. В итоге, весь следующий месяц расходы на еду 
пришлось уменьшить более чем вдвое. То есть в день 
у них на питание оставалось всего 120 рублей. 

«Отношение к старшему поколению – это пока-
затель цивилизованности общества», – уверены де-
путаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ. Для 
того чтобы повысить уровень жизни наших отцов 
и матерей, они разработали пакет законодательных 
предложений. 

Повышать 
по справедливости   

Партия предлагает отказаться от пенсионных бал-
лов и прочих уловок, которые только путают людей. 
Пенсионная система должна основываться на следу-
ющих принципах: возврат к прежнему пенсионному 
возрасту; прямое финансирование из бюджета; рас-
чет размера пенсии по трем параметрам – зарплата, 
стаж и условия труда. 

«Самое главное: пенсия не должна быть меньше 
прожиточного минимума, – подчеркивает лидер 
партии Сергей Миронов. – Причем считать этот 
минимум нужно не так, как Правительство, а как 
мы предлагаем – исходя из стоимости потреби-
тельской корзины (более 30 тысяч рублей), и тогда 
этот показатель вырастет по меньшей мере 
втрое!»

Как выживают пенсионеры

пенсия
михаила:

25 000
рублей

семейный
доход

48 000
рублей

пенсия
ольги:

23 000
рублей

за квартиру

6 000
рублей

за 
продукты

39 000
рублей

за лекарства

3 000
рублей

Изображение: 123rf.com 
Инфографика А. Серебряковой

Как так получилось, что в самой богатой по запасам природных ресурсов стране старшее поколение оказалось нищим? Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает реальный способ кардинально повысить уровень жизни пенсионеров. 

Пора повышать пенсии

КАК СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ВОЗВРАЩАЛА ИНДЕКСАЦИЮ ПЕНСИЙ 
 Сотни раз на пленарных заседаниях депутаты фракции говорили о том, что 

индексацию пенсий надо вернуть.
 Депутаты сделали расчеты, которые доказывают, что, сделав это, государство от 

налогов и взносов с зарплат пенсионеров получит больше, чем потратит.
 15 раз депутаты обращались к министру финансов Антону Силуанову по вопросу 

возврата индексации.
  В регионах партия собрала сотни тысяч подписей в поддержку этого предложения.
 Справедливороссы добились закрепления в Конституции права всех пенсионеров 

(и работающих, и неработающих) на получение индексации, затем инициировали сбор 
подписей депутатов Госдумы для обращения в Конституционный суд, чтобы таким 
образом обязать Правительство вернуть индексацию. Но из-за того, что ЛДПР и «Единая 
Россия» инициативу не поддержали, подписи собрать не удалось.

 Четыре раза вносили законопроекты и восемь раз предлагали поправки в бюджет, 
но их каждый раз блокировало думское большинство.

 Дважды Сергей Миронов поднимал проблему на встречах с Президентом.
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ruБУДЕМ ДОБИВАТЬСЯ КОМПЕНСАЦИИ!
Возобновление индексации – это только первый шаг. А как быть 
с теми сотнями тысяч рублей, которые работающим пенсионерам 
недоплатили за все эти годы? СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уверена: их надо компенсировать! В законопроекте о возврате 
индексации, внесенном партией, механизм компенсации был 
прописан. Реализуя указание президента, важно не дать единороссам 
«забыть» про то, что задолжали работающим пенсионерам.
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В приемные депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и Центры защиты прав граж-
дан идет поток обращений по недоплатам пенсии. 
Многим заявителям удается добиться пересчета 
и увеличить ежемесячные выплаты, но сколько по-
жилых россиян просто получает то, что дали, не раз-
бираясь, занижена пенсия или нет? Таких обманутых 
пенсионеров в стране могут быть миллионы. 

Массовые ошибки заметила не только СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Счетная 
палата РФ в ходе проверки правильности 
расчета пенсий в России обнаружила, что 
в 16,1 % людям начислили меньше, чем 
положено. Получается, примерно, каждого 
шестого пенсионера чиновники обсчитали? 

Пусть вся страна знает
Вопрос о массовых недоплатах пенсии депутаты 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ поднимали 
в Государственной Думе неоднократно. Задавали 
вопросы министру труда и соцзащиты РФ Анто-
ну Котякову, выступали с трибуны на пленарных 
заседаниях, но ни внятного ответа, ни хотя бы плана 
действий по исправлению сложившейся ситуации 
добиться пока не получилось. 

А единороссы и вовсе ни о каких пересчетах 

пенсии слушать не хотят. В ответ на выступление 
депутата-справедливоросса Валерия Гартунга о том, 
что нужно бороться с ошибками в начислениях пен-
сий, руководитель самой большой думской фракции 
Владимир Васильев заявил: «Не надо скандалить по 
мелочам!.. Почему мы должны это выслушивать». Не-
ужели, нарушение прав сотен тысяч пожилых людей 
для «Единой России» – это мелочь?

Выговор министру
В итоге, СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ отказалась 
поддерживать кандидатуру Антона 
Котякова на должность Министра 
труда и социальной защиты 
РФ. «Мы недовольны тем, 
как это министерство 
ведёт работу, – пояснил в своем телеграм-канале 
Председатель партии Сергей Миронов. – Ведом-
ство давно превратилось в наблюдателя – в отдел 
Министерства финансов, у которого никогда и ни 
на что (особенно на нужды граждан) нет денег! Мы 
не видим социальной защиты. Мы не видим работу 
Минтруда по реальному повышению благосостояния 
граждан. Мы видим красиво нарисованные отчёты, 
где они давно победили бедность, а все граждане 
России стали жить хорошо. Но это полная чушь!»

ПЕНСИИ

антон котяков
Фото: duma.gov.ru

Они ОТНЯЛИ – мы ВЕРНУЛИ!

Пенсионеры массово жалуются на то, что 
Соцфонд обманывает их с начислением пен-
сий. Как руководство фонда и Правительство 
такое допускают?

Сергей миронов:Сергей миронов:

ХватитХватит  
обирать самых обирать самых 
бедных!бедных!
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КАК ОБСЧИТЫВАЮТ 
СТАРИКОВ

Коротко и ясно о самых 
распространенных способах, которые 
использует Соцфонд для занижения 
пенсий. 

«Вам не положено»
Отказывают в назначении 
пенсии или занижают стажевый 
коэффициент, «потеряв» кусок 
стажа или не учитывая условия 

труда. Особенно часто эта схема используется 
у тех, кто работал на Украине, в Казахстане или 
других бывших союзных республиках. 

«Как умеем, так и считаем»
Чиновники из имеющихся 
вариантов начисления пенсии 
выбирают наименее выгодный для 
пенсионера. Тем самым, отъедая 

от его пенсии до 2-3 тысяч рублей ежемесячно. 
Например, уход за ребенком до 1,5 лет может быть 
либо включен в стаж, либо исчислен в баллах. По 
каждому случаю надо смотреть индивидуально, 
какой вариант выгоднее. 

«Недосчитали зарплату»
На размер пенсии влияет 
зарплатный коэффициент. 
Чиновники могут посчитать его 

по среднемесячному заработку за 2000–2001 
годы или за любые 60 месяцев подряд. Часто 
период расчета выбирают не самый выгодный, 
соответственно, пенсия получается ниже. 

ЗАКОНОПРОЕКТ В ТЕМУ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предложила наказывать чиновников за ошибки 
в пенсии рублем. Согласно законопроекту, 
если государство не заплатило по каким-то 
причинам пенсию гражданину, то ему не просто 
недоплаченная пенсия выплачивается, но ещё 
и проценты по ключевой ставке. И высчитывать 
эти проценты, по мнению справедливороссов, 
надо из зарплаты того чиновника, который 
допустил ошибку.
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щих. Но на самом деле, у таких причуд стати-
стики есть свои объективные причины. 

Научились «правильно» 
считать

Как определить, бедняк человек или еще 
средний класс? Чтобы получить исторический ми-
нимум бедности, Росстат использовал следующую 
методику. Каждый квартал определяется «граница 
бедности». Она соответствует величине прожиточ-
ного минимума на душу населения, умноженной 
на индекс цен за текущий квартал. Например, в III 
квартале 2023 года бедным считался тот, кто получа-
ет меньше 14 392 рублей в месяц (то есть если ваш 
доход 14 393 рубля, то вы уже «средний класс»).

При этом прожиточный минимум определяется не 
по стоимости потребительской корзины, как раньше, 
а по медианной зарплате (величина, доходы больше 
и меньше которой имеет половина населения стра-
ны) – от нее берется 44,2 %. 

То есть для чиновников неважно, можно ли на 
самом деле выжить на прожиточный минимум или 
нет. Главное, что он позволяет получать «правиль-
ную» статистику по бедности, а также «сэкономить» 
на выплате пособий, материальной помощи, назна-
чении льгот и субсидий.

Средняя температура  
по больнице

Правильную статистику помогает получить еще 
и высокий уровень социального расслоения. Сей-
час усиление неравенства обгоняет рост доходов 
населения. По данным Росстата, реальные распо-

лагаемые доходы населения выросли на 4,8% (за 
2023 год). За это же время доходы самых бедных 
10% населения выросли всего на 0,9%, а 10% 
самых богатых – на 6,7%. Получается, что средний 
показатель реальных доходов населения растет не 
благодаря общему подъему благосостояния, а за 
счет более высоких темпов обогащения небольшой 
группы россиян. 

Как реально победить 
бедность в России

В Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уверены, что с бедностью надо бороться не на 
бумаге, а в реальной жизни. 

«Чтобы справиться с бедностью, нужно опере-
жающими темпами повышать пенсии, зарплаты, 
пособия и МРОТ, а не "подгонять" методики и офи-

циальные данные Росстата», – 
подчеркивает Сергей Миронов.

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ внесли 
законопроект, в соответствии 
с которым следует отказаться 
от определения прожиточно-
го минимума по медианной 

зарплате. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ предлагает использовать метод, который 
учитывает натуральный состав продовольственной, 
непродовольственной корзины и платных услуг. 
Таким образом, ПМ (а вслед за ним МРОТ, размер 
пособий, доплат к пенсии и прочее) увеличится 
в разы! Вслед за ними вырастет и уровень жизни 
у самых бедных россиян. 

ЭКОНОМИКА

Если судить по отчетам чиновников, бедность 
в России снизилась до рекордного уровня. Но 
люди, в большинстве своем, при этом поче-
му-то лучше жить не стали. Разбираемся, как 
так получилось.

ПО ДАННЫМ ОПРОСА, ПРОВЕДЕННОГО ФОНДОМ 
«ОБЩЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ», КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ 

РОССИЯНИН ОТМЕТИЛ УХУДШЕНИЕ СВОЕГО 
МАТЕРИАЛЬНОГО ПОЛОЖЕНИЯ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 

ДВА-ТРИ МЕСЯЦА.

Депутат Госдумы Яна Лантратова 
сформулировала пять шагов к сокращению 
неравенства в России

1. Повысить ставку НДФЛ  
для сверхбогатых.

2. Ввести налог  
на роскошь. 

3. Поддержать  
самых бедных. 

4. Отменить регрессию шкалы 
страховых взносов. 

5. Распространить закон о 
сверхприбыли на банковский 

сектор, нефтегазовый и угольный сектор. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

БедностьБедность
под запретомпод запретом
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43,6 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ – СТОЛЬКО СОСТАВЛЯЕТ РЕАЛЬНЫЙ ПРОЖИТОЧНЫЙ 
МИНИМУМ, РАССЧИТАННЫЙ ЭКСПЕРТАМИ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ  

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ НА ОСНОВЕ СТОИМОСТИ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КОРЗИНЫ  
ПО ЦЕНАМ НА КОНЕЦ 2023 ГОДА. 

Экономисты МГУ назвали три признака, которые позволяют 
отнести человека к среднему классу или бедному населению. 
Они учитывают не только заработок, но также поведенческие 
и социальные факторы. Согласно этим критериям, в России 
к бедным можно отнести больше 60% домохозяйств и только 
4% можно отнести к классу богатых.

Росстат отчитался, что в 2023 году бедность в России достиг-
ла своего исторического минимума!  Исследователи насчитали 
в нашей стране только 13,5 млн бедняков (9,3% населения). При 
этом каких-либо реальных улучшений в уровне жизни граждан 
по-прежнему не видно. В соцсетях шутят, что бедных в отчетах 
стало меньше потому, что многие из них перешли в разряд ни-
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Мнения депутатов Государственной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ о том, как помочь системе 
здравоохранения в России работать более эффективно. 

Нездоровая   медицина

Неравномерное развитие медицины в регионах превращает систему здраво-
охранения в лоскутное одеяло с дырами. Для решения проблемы нужно повысить 
уровень федеральных расходов на медицину, увеличить зарплаты врачей,  
а также расширить программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер».

федот тумусов:
Развивать первичку

александр терентьев:
ликвидировать фомс

валерий гартунг:
лучше финансировать

михаил делягин:
За «оптимизацию» 
медицины надо наказывать

дмитрий гусев:
Повышать престиж 
профессии врача

В Конституции нашей страны закреплено право 
на бесплатную медицинскую помощь. Но на прак-
тике реализовать его очень сложно. Поликлиники 
перегружены, врачей не хватает, талоны к специа-
листам не достать, на плановые операции очереди, 
в больницах разруха и нищета… Мы задали парла-
ментариям-справедливороссам вопрос, как помочь 
российской медицине. 

 – Надо уделять больше внимания первичному 
звену. Наша республика Саха инициировала созда-
ние арктического медицинского центра – центра 
мобильной медицины. Он уже активно работает, 
мы подаем пример всей стране, всей Арктике, всем 
северным территориям - как нужно заботиться 
о здоровье населения и решать вопросы организации 
оказания медицинской помощи в отдаленных насе-
ленных пунктах в условиях Арктики. Но проведение 
диспансеризации и выдача направлений - только пер-
вый этап. Думаю, следующим этапом развития мо-
бильной медицины должно быть развитие семейного 
докторства. Мы знаем, что 40 процентов мужчин 
не привержены лечению. А нужно, чтобы все члены 
семьи стремились к здоровой долгой жизни. И здесь 
в практическом и в методологическом плане должны 
помогать наши доктора. После отработки таких 
механизмов в условиях Арктики их надо распростра-
нить на всю республику и всю Россию.

– Случаи, когда люди просто умирают, не получив 
медицинскую помощь, происходят у нас очень часто. 
Причем, в той же Европе ситуации, которые у нас 
оказываются смертельными, решаются штатно. 
И не потому что там более высокотехноологичная 
медицинская помощь, а просто потому что там 
система заточена на сохранение жизни и здоровья 
граждан, а у нас - на то, чтобы как можно меньше 
денег потратить. Чтобы здравоохранение работало 
как надо, нужно увеличивать его финансирование. 
И такой законопроект мы с коллегами уже внесли – 
предложили увеличить расходы на медицину до 7% 
ВВП. И деньги на это есть – внесены законопроекты, 
позволяющие собрать в бюджет дополнительные 
средства, которые и пойдут на здравоохранение. 

– Медицина – это про «лечить», а не про «за-
рабатывать» и уж тем более не про «воровать»! 
Партия неоднократно заявляла с различных трибун 
о необходимости упразднения посредников в виде 
ФОМС из системы здравоохранения. «Страховая» 
медицина в РФ не обеспечивает должного контро-
ля за расходованием бюджетных средств. Поэтому 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что 
в этом вопросе нужно ставить жирную точку путем 
ликвидации Фонда обязательного медицинско-
го страхования, и переходить к прямому бюджетно-
му финансированию на основе научно обоснованных 
актуальных нормативов. 

– Оптимизация здравоохранения путем его пре-
вращения в здравозахоронение должна быть пре-
кращена и отменена. Ее последствия – исправлены, 
а их организаторы и исполнители должны понести 
ответственность в соответствии с тяжестью 
совершенных преступлений. (Как минимум, это 
преступная халатность, повлекшая за собой особо 
тяжкие последствия). 

– Из-за низких зарплат наше здравоохранение 
постоянно испытывает дефицит медработников. 
За последние несколько лет численность младше-
го медперсонала в России сократилась в 2,5 раза. 
И люди продолжают бежать из медицины. При этом 
и амбулаторно лечиться накладно: люди жалуются 
на рост цен на лекарства.

Наша партия всегда предлагает конкретные меры, 
которые улучшат ситуацию в РФ. Фракция «Справед-
ливая Россия – За правду» внесла законопроект о том, 
чтобы ставка врача без всяких надбавок составляла 
не менее 200% от средней зарплаты в регионе.Фото 123rf.com
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Добились выплаты 6 млн рублей для дваж-
ды раненого бойца

Андрея Скакунова* мобилизовали в октябре 2022 
года. Через полгода при выполнении боевой задачи он 
травмировал руку. Несмотря на легкость ранения, ему 
полагалась выплата в 3 млн рублей. 

Боец подал рапорт и справку о ранении, но денег 
не перечислили. В августе Скакунов снова попал в го-
спиталь с множественными осколочными ранениями. 
И снова никаких выплат. 

За консультацией участник СВО обратился в красно-
ярский Центр защиты прав граждан.

Руководитель Центра Михаил Костюк рассказал, что 
права военнослужащего нарушили дважды. Пришлось 
подключить депутата и прокуратуру, чтобы найти «по-
терявшиеся» основания для выплат.

Депутат краевого Заксобрания справедливоросс 
Максим Маркерт подал запросы военкому и военному 
прокурору края. К расследованию подключилась воен-
ная прокуратура ЦВО. После чего Скакунову выплатили 
6 млн рублей.

Помогли семье погибшего бойца получить 
13 млн 180 тысяч положенных выплат 

Супруг Анастасии Ильиной* погиб в июне 2023 года 
при выполнении специальных задач по охране госу-
дарственной границы полуострова Крым. Без кормиль-
ца остались жена, дочь и отец.

По закону семье в равных долях положены: стра-
ховая выплата – 3,2 млн рублей, единовременное 
пособие по гибели – 4,9 млн рублей и «президентская» 
выплата в 5 млн рублей.

Однако СК «СОГАЗ» отказала в страховых выплатах 
по причине того, что смерть бойца не связана с выпол-
нением боевых задач. 

В севастопольском Центре выяснили, что военнослу-
жащий погиб в служебной командировке. 

Руководитель севастопольского Центра Евгений 
Куприянов разъяснил, что нахождение в командиров-
ке входит в Перечень случаев, когда боец признается 
исполняющим обязанности военной службы. Перечень 
закреплен в Федеральном законе от 28.03.1998 №53-
ФЗ «О воинской обязанности и военной службе».

Правозащитники помогли вдове обратиться к ко-
мандиру части с просьбой переоформить приказ.

СК «СОГАЗ» перечислила жене и дочери 4 млн 
600 тысяч. Оставшуюся долю получит отец бойца. 
Кроме того, семье была назначена единовременная 
«президентская» выплата в 5 млн рублей в равных 
долях.

Заставили Соцфонд назначить пособия де-
тям участника СВО

Муж Татьяны Ковалевой* с 2022 года в зоне СВО. 
Дома – жена и двое несовершеннолетних детей. 
С начала года Татьяна четырежды подавала в Соцфонд 
заявление для назначения единого детского пособия. 
Всякий раз ей отказывали, требуя подтвердить доходы 
мужа. 

Руководитель Центра Алена Прокопова объяснила 
заявительнице, что доходы участников СВО освобожде-
ны от учета при назначении детских пособий. И сведе-
ния о них Соцфонд обязан запросить самостоятельно.

Совместно с депутатом-справедливороссом орен-
бургского Заксобрания Александром Колыбельнико-
вым правозащитники привлекли к позиции Фонда 
внимание областной прокуратуры.

После чего детям участника СВО назначили ежеме-
сячные выплаты по 6500 рублей на каждого до конца 
2024 года.

КРАСНОЯРСК СЕВАСТОПОЛЬ

ОРЕНБУРГ

– Благодаря совместному проекту 
партии и наших Центров восстанов-
лены в правах на получение выплат 

по ранению и инвалидности 382 военнослужа-
щих. Оказана помощь в получении льгот трем 
с половиной тысячам семей участников СВО 
суммарно на 315 миллионов рублей. 28 тонн 
гуманитарного груза уже доставлено в Лу-
ганск и Донецк.

Андрей КУЗНЕЦОВ
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Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ

С начала Специальной военной операции Центры оказывают помощь военнослужащим и семьям участников СВО в 
получении всех денежных выплат и мер социальной поддержки.

специальный проект центров  

 «Своих не бросаем!»

Выплата в 3 млн рублей положена раненым 
участникам СВО вне зависимости от тяжести 
полученных увечий. При повторном ранении 
«президентская» выплата выплачивается повторно. 

Основание: 
Указ Президента РФ от 5 марта 2022 года №98 (ред. 08.04.2024).

Доходы мобилизованных граждан с 1 ноября 2022 
года не учитываются для оценки нуждаемости при 
назначении детских пособий. 

Основание: Постановление 
Правительства РФ от 29 октября 2022 г. №1933.

Кому и в каком размере 
положены

Кто готовит справку 
о ранении

Как восстановить 
утерянную ведомствами 

справку

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе  
УЧАСТНИКАМ СВО

Единовременные выплаты 

Ежемесячная помощь 
семьям с детьми

Порядок признания 
умершим пропавшего без 

вести

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе  
УЧАСТНИКАМ СВО

*Все имена и фамилии военнослужащих изменены по просьбе заявителей.

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ 
РЯДОМ С ТОБОЙ!

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» – ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩИЙ ПРОЕКТ 
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Центры были созданы в декабре 2014 года по 
инициативе лидера партии Сергея Миронова и при 
поддержке Президента РФ Владимира Путина. 

В Центрах оказывается бесплатная помощь в защите 
трудовых и коммунальных, пенсионных и финансовых 
прав, прав пациента, покупателя, дольщика 
и военнослужащего.

Сейчас действует 111 Центров в 83 регионах страны.
За годы деятельности правовую помощь в Центрах 

получили 17 млн 270 тысяч граждан суммарно на 
72 млрд 931 млн рублей.

Повышение пенсий, отмена кабальных кредитов, 
взыскание долгов по зарплате, борьба с дефицитом 
жизненно важных лекарств, помощь жилищным 
активистам в контроле за деятельностью ЖЭКа 
и специальный проект для участников СВО и их 
семей – вот основные направления работы Центров. 

ЕСЛИ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ, 
ПОЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8-800-755-55-77 ИЛИ 

ОСТАВЬТЕ ЗАЯВКУ НА ОНЛАЙН-КОНСУЛЬТАЦИЮ  
САЙТЕ СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ. 

ПОМОЩЬ ОКАЗЫВАЕТСЯ БЕСПЛАТНО.



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 7СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Процедура признания 
военным инвалидом

Единовременные 
и ежемесячные выплаты

Социальные льготы 
инвалидов СВО

Порядок обеспечения ТСР

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе  
УЧАСТНИКАМ СВО

КАК ВОССТАНОВИТЬ ПРАВО НА ПОЛНОЦЕННУЮ ЖИЗНЬ 
ИНВАЛИДЫ ВОЕННОЙ ТРАВМЫ

В Центры защиты прав граждан обращаются контрактники и добровольцы, которые были списаны на «гражданку» после воен-
ных травм. Большинство жалоб связано со сложностями в оформлении инвалидности и получением технических средств реаби-
литации (ТСР).

Так, житель Архангельска Семен Немов* добро-
вольцем уехал в зону СВО. В одном из боев был кон-
тужен, лишился ноги. Долгое время Немов лечился 
в военном госпитале, где ему поставили первичный 
протез.

После выписки бойцу требовалось оформить 
инвалидность, получить положенные денежные вы-
платы и полноценные высокотехнологичные проте-
зы. Но как это сделать, Немов не знал. За помощью 
обратился в архангельский Центр защиты прав 
граждан.

Правозащитники помогли собрать документы для 
прохождения медико-социальной экспертизы. Но 
даже после присвоения группы инвалидности воз-
никли новые бюрократические препоны. С помощью 
Центра, их удалось преодолеть. Но сколько времени 
уходит на то, чтобы участники СВО добились выплат, 
льгот и положенных по закону ТСР. Этот случай – 
далеко не единичный.

В Центрах защиты прав граждан разработали 
подробную инструкцию для военных инвалидов – 
участников СВО. В ней подробно рассказано, как 
получить все меры поддержки и положенные по 
закону выплаты.

Если участник СВО находится в госпитале, там мо-
гут оформить направление на МСЭ по заключению 
ВВК сразу после окончания лечения. 

Срок проведения экспертизы – не более 7 рабо-
чих дней.

В отношении участников СВО, перенесших опе-
рацию по ампутации, нуждающихся в первичном 
протезировании, – не более 3 рабочих дней.

Уволенный с военной службы в результате увечья 
или патологических заболеваний получает направ-
ление на МСЭ в поликлинике по месту жительства.

54,4% ветеранов СВО с инвалидностью получили 
инвалидность из-за ампутации конечностей в ре-
зультате минно-взрывных травм.

Средний возраст инвалидов – 33 года.
В связи с этим одной из главных проблем стано-

вится скорейшее протезирование и обеспечение 
средствами технической реабилитации. Первичные 
протезы в 90% случаев не высокотехнологичны. Их 
выдают в госпиталях как временные (пока не сфор-
мируется культя). При повторном освидетельствова-
нии в Бюро МСЭ возникает потребность в более вы-
сокотехнологичных протезах. Как и где их получить? 
Какие документы и подтверждения понадобятся? 

Военные инвалиды обеспечиваются электрон-
ным сертификатом на приобретение ТСР в течение 
5 дней со дня поступления из Бюро МСЭ програм-
мы реабилитации военного инвалида.

Электронный сертификат – платежный инстру-
мент, с помощью которого можно приобрести 
средства реабилитации из каталога ТСР, разме-
щенного на сайте Социального фонда РФ. При 
оформлении сертификата к карте «Мир» привязы-

? Как получить компенсацию 
за самостоятельную 
покупку ТСР

В качестве подтверждения понадобится инди-
видуальная программа реабилитации (ИПР) или 
абилитации (ИПРА) и чек о покупке ТСР по этой 
программе. Заявление и эти документы необходи-
мо предоставить в отделение Соцфонда по месту 
жительства.

Заявление будет рассмотрено в течение 10 ра-
бочих дней. Если выплата компенсации одобрена, 
деньги перечислят в течение пяти рабочих дней 
на указанные банковские реквизиты.

? Может ли государство 
доплатить за 
дорогостоящее ТСР

Для этого необходимо обратиться в террито-
риальное отделение Фонда «Защитники Отече-
ства». 

Решение о софинансировании принимается 
на основании оценки медицинских показаний 
и противопоказаний, а также социального стату-
са военнослужащего. 

Выберите поставщика необходимого вам ТСР 
в каталоге поставщиков ТСР на сайте Соцфонда.

Подайте заявление в филиал Фонда «Защит-
ники Отечества» по месту жительства.

В случае подтверждения софинансирования 
вам поступит уведомление о постановке на учет. 
Оплатите часть стоимости ТСР за счет элек-
тронного сертификата, оставшуюся стоимость 
оплатит поставщику Фонд.

? Что делать, если 
электронный сертификат 
на ТСР не оформлен

Необходимо обратиться с заявлением на 
оформление лично в территориальное  отде-
ление Соцфонда или МФЦ либо онлайн, на 
портале «Госуслуги».

Для оформления ЭС через территориальный 
орган Соцфонда или МФЦ вам понадобятся: 
заявление; документ, удостоверяющий личность, 
реквизиты вашей банковской карты «Мир».

Для оформления ЭС через «Госуслуги» пона-
добится заполнить предложенную форму заяв-
ления и предоставить реквизиты карты «Мир».

После подачи заявления в течение пяти дней 
вас известят об открытии для вас электронного 
сертификата.

СРОКИ ПРИЗНАНИЯ 
ИНВАЛИДОМ

С 7 февраля 2024 года демобилизованным 
участникам спецоперации, получившим военные 
травмы, не требуется подавать заявление 
в Соцфонд на получение или ремонт технических 
средств реабилитации (ТСР). 

Основание: Постановление Правительства РФ от 07.04.2008 №240.

ПОРЯДОК ВЫДАЧИ ТЕХНИЧЕСКИХ 
СРЕДСТВ РЕАБИЛИТАЦИИ

вается определенная сумма для покупки того или 
иного товара.

Однако чиновники предупреждают, что произ-
водители и поставщики вправе определять цены 
на свою продукцию. А значит, цены могут оказаться 
выше. В таком случае инвалиду придется доплатить 
за ТСР. Или обратиться за финансовой помощью 
в региональный филиал Государственного Фонда 
«Защитники Отечества».

*Все имена и фамилии военнослужащих изменены по просьбе заявителей.
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Мероприятие длилось три дня. 
Молодые люди выясняли, зачем нужно 
ходить на выборы, кто защищает пра-
ва работающих и детей, как с помо-
щью грантовых проектов реализовать 
свои идеи. Коснулись возможностей 
применения нейросетей в профсоюз-
ной работе. Прокачали навыки аргу-
ментированного диалога и убеждения.

Председатель Федерации профсо-
юзов Курганской области Вячеслав 
Савин отметил, что стратегическая 
задача профсоюзов – привлечение 
и развитие молодежи. Самые бойкие 
и авторитетные активисты показали 

теоретиче-
ские знания 
профсоюзной 
деятельности, умение общаться и со-
бирать единомышленников. Первое 
место в конкурентной борьбе за 
звание профсоюзного лидера заняла 
Евгения Лушникова из профсоюза 
работников культуры. Девушка будет 
представлять профсоюзы Зауралья 
на окружном этапе всероссийского 
конкурса в Челябинске.

Опытом с молодыми людьми поде-
лились представители органов власти 
и общественных организаций. 

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

40 энергичных, активных молодых 
людей и девушек – представители 
отраслевых профсоюзных 
организаций Курганской области 
и Тюмени – встретились на 
профсоюзном форуме работающей 
молодежи «ЗаУРАлье 2024».

Долг,Долг,  которого нет
Специалисты Центра защиты прав граждан Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ помогают защитить курганцев от мошенников. 

В ЦЗПГ обратился житель Курганской области, 
которому приписали несуществующий долг, более 
того – вынесли судебный приказ о его взыскании, 
хотя никаких денег взаймы он не брал. 

– Сотрудники центра составили заявление, в ре-
зультате судебный приказ был отменен и направлен 
приставу. Деньги у заявителя списать не успели, так 
как определение об отмене судебного приказа было 
направлено приставу до того, как ему на счет по-
ступила зарплата, и исполнительное производство 
было прекращено, – пояснила руководитель Центра 
защиты прав граждан Любовь Иванова.

Но в некоторых случаях бывает 
иначе, и денежные средства, имеющиеся на 
счетах, списываются в пользу недобросовест-
ного взыскателя. 

– Процесс, предоставленный законодателем 
и закрепленный в гражданско-процессуальном 
кодексе Российской Федерации по защите прав 
кредиторов, у которых имеется недобросовест-
ное исполнение обязанностей, имеет свои особен-
ности, которыми могут воспользоваться иные 
лица в своих недобросовестных целях, – проком-
ментировала Любовь Иванова. 

ВАЖНО ЗНАТЬ
Судебный приказ – это один из самых 
простых и эффективных методов взыскания 
долга. Судебный приказ выносится судьей 
на основании заявления о взыскании 
денег или имущества должника. При этом 
суд не вызывает стороны и не проводит 
заседание. Только направляет извещение о 
вынесении судебного акта. Для получения 
приказа достаточно предоставить документы, 
подтверждающие долг. 

 Очень часто человек узнает о нем, когда 
исполнительное производство уже возбуждено, и 
денежные средства удержаны со счета. В таком 
случае есть возможность отменить приказ, но 
денежные средства вернуть уже бывает сложно, 
особенно если мошенническая организация 
прекратила свое существование или на ее счетах не 
имеется денежных средств для обратного взыскания. 

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ! ПРОВЕРЯЙТЕ СОСТОЯНИЕ СВОЕГО СЧЕТА. ЕСЛИ ВЫ СТАЛИ ЖЕРТВОЙ МОШЕННИКОВ, КАК МОЖНО СКОРЕЕ 
ОБРАЩАЙТЕСЬ В ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. ЗДЕСЬ ПОМОГАЮТ БЕСПЛАТНО. 

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН В КУРГАНСКОЙ ОБЛАСТИ: улица Бурова-Петрова, д. 77
График работы: понедельник - пятница: с 10.00 до 19.00 часов    •    Тел: +7(3522) 65-77-38

Будущее в руках Будущее в руках 
активной молодёжиактивной молодёжи

валерий державин
Председатель Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Курганской области

– Классная молодежь в профсоюзах! Ребята, представляющие об-
комы профсоюзов госучреждений, образования, здравоохранения, по-
казали свои безграничные возможности и креатив. Программа была 

насыщенная. Ребята успевали создавать клипы на тему профсоюзной жизни, 
участвовали в стендапах, играх, даже разделились на две команды и провели 
«дебаттлы» по семейным, корпоративным и профсоюзным традициям. Было 
интересно, здорово! Все молодцы! Особая благодарность аппарату областной 
федерации профсоюзов и лично председателю. Много ярких, талантливых 
ребят. Они могли бы конкурентно поучаствовать в выборах в городскую думу. 
К чему я их и призвал! 

Фото из архива  РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Курганской области

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

 Р
О

 П
ар

ти
и 

СП
РА

ВЕ
Д

Л
И

ВА
Я 

РО
СС

И
Я 

– 
ЗА

 П
РА

ВД
У 

в 
Ку

рг
ан

ск
ой

 о
бл

ас
ти



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 9

В доме культуры села Ильинского организовали фестиваль КВН. Его участниками стали ветераны-волонтёры движения «СВОих не 
бросаем!» города Катайска.

Самые спортивные

ПУЛЬС ПАРТИИ

Профсоюзный спортивный фестиваль, посвященный году семьи, прошел на стадионе 
спорткомплекса «Синтез».

СВОих не бросаем!
Теплые слова приветствия и памятные сувениры от 

депутата Госдумы от Курганской области Александра 
Ремезкова передали его региональные помощники. 
Парламентарий сердечно поблагодарил предста-
вителей ветеранских клубов за креативный подход 
к сохранению исторической памяти о подвигах тех, 
кто одержал Победу над гитлеровцами в 1945 году, 
а также за самоотверженный труд в поддержку тех, 
кто сегодня сражается с неофашистами.

Накануне активистки добровольческого движе-
ния «Своих не бросаем!» направили в интернет – 

приемную лидера партии Сергея Миронова письмо 
со словами благодарности в адрес Александра 
Ремезкова. Он прокомментировал:

– Искренне благодарю катайских волонтеров за 
добрые слова! Спасибо вам за ваш самоотвержен-
ный труд! Он важен не только для нашей армии, но 
и для нашего общества, которое сплотилось, делая 
все для Победы. И очень здорово, что эта работа 
отмечена национальной премией добрых дел «Смо-
жем вместе победить!»

Как верно отметили в своем письме активи-
сты из Катайска, среди депутатов Госдумы много 
по-настоящему неравнодушных людей, которые 
стараются всеми силами поддерживать тех, кто сво-
ими руками изготавливает снаряжение для наших 
бойцов, создает и закупает вещи, необходимые 
и военном быту. 

Александр Ремезков направил добровольцам 
материалы для изготовления маскировочных сетей 
и еще несколько рулонов ткани. Мастерицы сошьют 
из них сапожки на аппарат Илизарова, пятиточеч-
ники и другие изделия, которые помогут в лечении 
раненых.

александр ремезков
Депутат Государственной Думы

– Ранее я уже неоднократно переда-
вал гуманитарную помощь для курган-
ских бойцов через это волонтерское 

движение:  приборы ночного видения, снаряже-
ние, противогазы, спальники, предметы одежды, 
продукты длительного хранения. Рад, что ранее 
переданный вместе с волонтерами гуманитар-
ный груз доставлен на передовую.

Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Александр 
Ремезков оказывает поддержку 
ветеранам-волонтерам, 
обеспечивая их материалами для 
изготовления маскировочного 
снаряжения для участников 
специальной военной операции.

Программа была насыщенная: фут-
бол, эстафета, прыжки, подтягивание 
на перекладине, отжимание, гиревой 
спорт, дартс. Сдавали также нормы 
ГТО.

Партийцы по доброй традиции вы-
ступили партнерами этого масштаб-
ного праздника.

В семейных стартах победу одер-
жали Ужановы из «Нефтегазстрой-

профсоюза». В соревно-
ваниях по мини-футболу 
лидером стала команда 
«РОСПРОФПРОМ – Кур-
ган». В дартсе среди 
мужчин лучшие показа-
тели у Василия Грибкова 
из профорганизации 
ЗАО «Кургансталь-
мост». Первое место 
среди женщин в дартсе 
у представительницы 
профорганизации ЗАО 
«Курганстальмост» Юлии 
Тельминовой. Командное 
первенство за коллек-
тивом «ДОРПРОФЖЕЛ». 
В эстафете 6х200 самы-
ми быстрыми оказались 
ребята из «Нефтегаз-
стройпрофсоюза», в беге 
на 60 метров и прыжках 
с места пальма первен-
ства у Максима Игнатова 
из «Нефтегазстройпро-
фсоюза», Анастасии 
Золиной – «РОСПРО-
ФПРОМ – Курган». На 
высокой перекладине 
лучше всех подтянулись 

Михаил Немкин из организации 
«РОСПРОФПРОМ – Курган» и Ольга 
Должикова из профорганизации ЗАО 
«Курганстальмост».

валерий державин
Председатель Совета РО Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Курганской области

– Праздник спорта 
состоялся! Выявили самых 

сильных спортсменов. Наградили 
команды победителей, а также 
лучших в личном первенстве. Око-
ло ста человек получили памят-
ные призы, кубки, медали. Высту-
пили достойно атлеты РЖД, 
энергетики, оборонщики с КМЗ, 
представители «Курганприбо-
ра», «Синтеза», работники сферы 
здравоохранения. Одной из самых 
больших была команда Социально-
го Фонда Курганской области. 

Фото из архива  РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Курганской области
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Евгений – человек отзывчивый, внимательный, от-
ветственный, работу любит выполнять качественно, 
чтобы не стыдно потом было людям в глаза смо-
треть. Главная сфера в его жизни – газовое хозяй-
ство, здесь он более 20 лет, с 2013 года трудится 
водителем-слесарем в аварийной службе.

– Работа должна приносить радость, я считаю. 

Если требуется в выходной выйти, никогда не отка-
жу. Я достаточно исполнительный, не увиливаю от 
работы, – отмечает мужчина.

Дома его ждут супруга Марина, дочь Анастасия 
и сын Кирилл. Степановы любят ходить на рыбалку, 
а также совместно посещают тренировки по баль-
ным танцам. Сын усердно занимается, завоевывает 

призовые места, вся семья поддерживает, мама 
с папой ездят с ним на соревнования по всему Уралу. 

Живут в частном доме, поэтому и работы с дере-
вом, с досками никто не отменял. Евгений – мастер 
на все руки. В техникуме он изучал гидравлику, 
имеет и диплом училища по общестроительному 
направлению.

КОМАНДА СПРАВЕДЛИВЫХ

  Степан Кормин: Благоустройству 
и ровным дорогам – быть!»

 александр климов: 
«Будущее за инженерами!»

Корминых в микрорайоне Черёмухово хорошо знают. Глава семьи Степан — председатель местного ТОСа. Днем он трудится 
в интернет-компании, а по вечерам и в выходные проводит большую общественную работу. 

В сфере ЖКХ станет меньше проблем. Как этого добиться, знает Александр Климов, который прошел путь от простого 
слесаря-ремонтника до главного инженера. Сейчас отвечает за техническое обеспечение производства и снабжение 
одного из местных фармацевтических предприятий. 

Степан Кормин любит спорт, посещает тре-
нажёрный зал, сплавляется по реке, но главная 
его страсть — хоккей. Он тренирует детвору.

– Старшее поколение помнит, как раньше здесь 
играли в хоккей. Когда мы впервые залили лед, сразу 
стало понятно, что ребятам интересно не просто 
покататься на коньках, но и погонять шайбу. Вот 
уже четыре года проводим турнир среди молодежи. 
В планах — установка хоккейной коробки, – расска-
зывает Степан.

ТОС живет дружно. Здесь проводят День микро-
района, активно люди собираются на дворовые 
праздники, чтобы повеселиться и обсудить важные 
вопросы по созданию комфортных условий. ТОС 
«Черемухово» регулярно участвует в конкурсах го-
радминистрации по зимнему оформлению и благо-
устройству. Благодаря активности Степана Кормина 
и поддержке жителей микрорайона здесь появляют-
ся детские площадки, не так давно удалось выиграть 

целый комплекс с дорожками для прогулок, ска-
мейками, спортивным городком. В скором времени 
появится новое место для отдыха и прогулок, сейчас 
определяются с территорией. 

В числе вопросов, которыми Степан планирует 
заниматься: транспортная реформа — есть предло-
жения по корректировке маршрутов, есть вопросы 
по организации вывоза мусора. С жидкими отхода-
ми, по мнению Кормина, тоже не все гладко, нужно 
работать над логистикой. Кроме того, есть вопросы 
по дорогам. Одна из них соединяет микрорайон 
Пригородный, Осиновку и Черемухово.

– Дорога по которой ходит общественный транс-
порт, имеет щебеночно-гравийное покрытие, ее 
длина 1,5 км, передвигаться по ней, мягко говоря, 
некомфортно. Жители микрорайонов уже более 10 
лет просят дорогу с асфальтовым покрытием. Но 
администрация регулярно отписывалась, что это 
дорогостоящий проект, и бюджет города его не 
потянет. Просили включить дорогу в какую-нибудь 
федеральную программу, но и тут нас ждал отказ, 
дорога по своим параметрам не попадает ни в одну 
программу, – делится Степан Кормин.

Не было бы счастья, да несчастье помогло. В 2023 
году провели транспортную реформу, по результатам 
которой в городе резко сократилось число автобусов, 

интервал ожидания стал больше. В некоторых райо-
нах города образовался «коллапс», люди по несколь-
ко часов стояли на остановках и не могли уехать, 
просто потому что не помещались в автобус. В числе 
таких районов оказалось Черемухово.

– Собрали рабочую встречу с представителями 
Транспортного управления, администрации города 
и общественниками от Черемухово, куда входил и я. 
Решили сократить интервал между автобусами 
рейса №18, а маршрут №99 пустить до Черемухово 
на постоянной основе (ранее он заходил в Черему-
хово утром и вечером). Но это не решило проблему 
в полном объеме, так как автобусы ходят малой 
и средней вместительности. Решили собрать оче-
редную рабочую встречу, на которой администрация 
предложила заменить автобусы малой вместитель-
ности на большие низкопольные. Но тут поднялись 
представители перевозчиков. Дело в том, что такие 
автобусы не смогут ходить по дороге с щебеноч-
но-гравийным покрытием, то есть по участку доро-
ги от Пригородного, через Осиновку и до Черемухово. 
Тогда представители администрации решили рас-
смотреть вопрос о прокладке дороги с асфальтовым 
покрытием, – отмечает наш собеседник. На данный 
момент вопрос в проработке, общественники держат 
его под контролем.

степан кормин
– Знаю, что многим могу помочь 

и стараюсь делать для этого все, что 
в моих силах. 

С деятельностью партии он давно знаком, сотруд-
ничал ранее по профсоюзной линии. Александр — 
активный участник всевозможных форумов, собра-
ний, соревнований, субботников. 

– Я сторонник СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ, мне понятны идеи партии. Вижу ее потен-
циал, как депутаты работают с населением, какое 

внимание оказывают человеку труда, – комментиру-
ет Александр Климов.

Семья Климовых выступает за здоровый образ 
жизни, по выходным — поездки на природу, рыбал-
ка, в том числе зимняя. 

– Мы с супругой против вредных привычек, эти же 
ценности прививаем детям, один у нас учится в тех- никуме, второй – в школе, – говорит Александр.

александр климов
– Я привык выполнять свои обещания 

и всегда несу ответственность за то, 
что делаю. Занимаю руководящую долж-

ность и осознаю, что от моего отношения к делу 
зависит результат работы большой команды.

 евгений степанов: 
«На работу, как на праздник!»

– Я за справедливость, за честность и за то, чтобы никто никого не обманывал, - заявляет Евгений Степанов, который 
состоит в партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» всего лишь два года, но идеи политического 
объединения поддерживает уже очень давно.
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В свои 27 лет не только занимает высокую долж-
ность и продвигает бизнес, но и делает уверенные 
шаги в политике. Молодой человек был депутатом 
села Большого Чаусово, председателем сельской 
думы и правой рукой главы сельсовета. Сейчас он 
член совета регионального отделения партии и пред-
седатель совета местного отделения города Кургана. 

– Сначала был интерес, потом появились полез-
ные знакомства, понял, что могу многое, команда 

партии всегда поддержит, подскажет, юридическую 
консультацию проведёт, это здорово. Здесь все от-
крыто, лояльно, отношения тёплые, – комментирует 
Александр Литвин.

По образованию Александр – тренер и препо-
даватель физической культуры, учился в педагоги-
ческом колледже и Курганском госуниверситете. 
В спорте он с детства, ранее занимался профес-
сионально, сейчас дважды в неделю посещает 

тренажёрный зал, говорит, что здоровье — превы-
ше всего. 

Активист планирует жить и работать в Курганской 
области и прилагать максимум усилий, чтобы род-
ной город процветал и развивался. 

КОМАНДА СПРАВЕДЛИВЫХ

  Владимир Ярушников: 
«Справедливость – во главе угла»

Владимира Ярушникова в Курганской области знают как человека с активной жизненной позицией, который очень любит 
свою малую родину и к любой работе всегда подходит ответственно и с душой.

 вадим валеев:   «Животные 
должны быть под защитой»

Вадим Валеев – очень разносторонний молодой человек. Выучился на оператора ЭВМ, интересуется компьютерными 
технологиями, оказывает помощь бездомным животным, консультирует друзей и знакомых по юридическим вопросам, о 
здоровье не забывает – посещает спортзал.

– Стараюсь всё успевать, у меня много разных 
идей. Чтобы реализовать их, мало просто быть 
активным человеком – нужна поддержка, поэтому 
я пришел в Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, – заявляет Вадим Валеев.

Молодой человек более пяти лет состоит в во-
лонтёрских организациях, помогает пожилым, 
братьям нашим меньшим и не только. В погрузке гу-
манитарной помощи для участников спецоперации 
он всегда в первых рядах. В 2019 году участвовал 
в форуме «Мы вместе» в Москве, изучал, как работа-
ет платформа dobro.ru, сейчас собирается запускать 
в нашем регионе аналогичную.

– Там очень удобно и компактно собрана информа-
ция и для тех, кто нуждается в поддержке, и для тех, 

кто готов эту поддержку оказать. Все разбито по 
направлениям: старшее поколение, культура, права 
человека, образование, наука, спорт, ветераны – это 
лишь половина. Считаю, такая площадка пригодилась 
бы и нам, – комментирует Вадим Валеев.

Он создал страницы в соцсетях, куда горожане 
присылают свои обращения, рассказывают о про-
блемах, спрашивают совета. Не так давно помогал 
жителям аварийного дома №19 по проспекту Маши-
ностроителей составлять письма в администрацию, 
жилищно-коммунальные и надзорные ведомства.

Вадим как человек, неплохо разбирающийся во 
всем, что связано с интернетом, разработал пред-
ложения по защите личных данных в сети. По его 
словам, благодаря специальному боту можно скрыть 

всю информацию о себе, а также выяснить, не за-
прашивали ли её посторонние лица. 

– Не так давно оформил все это, как полагается, 
и отнёс в полицию. Сам пользуюсь, вот уже год не 
было звонков от аферистов. Надеюсь, людям тоже 
будет полезно, – отмечает Вадим Валеев.

Самым важным вопросом для нашего героя, 
пожалуй, является помощь животным. Хочет открыть 
государственный приют, готовит документы на грант.

вадим валеев
– Общими усилиями у нас многое 

получится!

Он работает преподавателем-организатором 
ОБЖ в школе №23 в посёлке Увал. Является соци-
альным помощником в Курганском центре со-
циальной помощи семье и детям, а также главой 
регионального отделения общероссийской обще-
ственной организации развития традиционного 
военного искусства Федерация рубки шашкой 
«Казарла». 

Владимир Ярушников дважды выступал экспер-
том площадки «Урал патриотический» на форуме 
уральской молодёжи «Утро»: в 2017 году в Челя-
бинской области и 2019 — в Тюменской. Не раз был 
инструктором на военно-патриотических сменах 
в разных уголках УрФО.

Не так давно стал директором Курганского пред-
ставительства учебного центра специальной подго-
товки «Славяне».

– Сейчас набираю команду, будем обучать оказа-
нию первой помощи и спасению людей на водах, – 
рассказал Владимир Ярушников.

Наш герой, имея преподавательский опыт, явля-
ясь членом Российского общества первой помощи, 
сейчас активно развивает это движение в Курган-

ской области. Не так давно принял участие в конфе-
ренции по пациентоориентированности и отработке 
практических навыков медицинской помощи.

– Для меня важно было подключиться к этой 
работе. Узнал много нового, пообщался с коллегами. 
Представитель нашей общественной организации 
из Куртамыша тоже участвовал. Полезное меропри-
ятие, – отметил наш собеседник.

Он всегда готов оказать помощь тем, кто в ней 
нуждается. К примеру, не так давно с членами 
Русской общины выезжали в приёмное отделение 
Областного социально-реабилитационного центра 
для несовершеннолетних на Бульвар Мира, чтобы 
освободить верхний этаж здания от мебели, которую 
перенесли туда на хранение на время паводка.

владимир ярушников
– Я за справедливость. Идеи, кото-

рые выдвигает партия, мне близки 
и понятны. 

  Александр Литвин: 
«Любой вопрос решаем»

Александр Литвин руководит мебельной фабрикой, участвует в собраниях, конференциях, слётах СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
ЗА ПРАВДУ, оказывает помощь всем, кому она требуется. Он очень серьезный и ответственный, всегда полон идей и 
предложений. 

александр литвин
– Люблю находить решения сложных 

ситуаций, мне это неплохо удаётся.
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Чайное путешествие 
по России Чай любят во всех уголках нашей страны, и  

у каждого региона есть свой любимый рецепт.

Средняя полоса: с медом, 
зверобоем и мелиссой

Этот рецепт особенно любят в Брянской, Влади-
мирской, Ивановской областях. Прохладные нотки 
мелиссы хорошо успокаивают, зверобой – эффек-
тивный природный антидепрессант, а мед придает 
сил и энергии. Так что, если этим летом у вас много 
работы и стрессов, то следуйте рецепту: измельчи-
те зверобой и мелиссу в ступке, залейте кипятком 
и дайте настояться 3—5 минут. После этого добавьте 
мед и пейте.

Татарский оранжевый чай 
с каймаком

Правильный каймак (молоко) должен быть жир-
ным, не менее 3,2%, а правильный чай – черным, 
байховым. Молоко надо предварительно прокипя-
тить, а чай заваривать очень крепким - 2-3 чайные 
ложки на одну чашку. При подаче в пиалы сначала 
наливают заварку, потом молоко, затем доливают 
кипяток. Готовый чай получается ярко-оранжевого 
цвета с розоватым оттенком. Сахар и мед к чаю 
подают отдельно. 

Карельский иван-чай
Иван-чай богат витаминами. Он хорошо согре-

вает в дождливую погоду и тонизирует в жару.  Две 
чайные ложки сухого иван-чая залейте стаканом 
кипятка. Лучше заваривать в два приема - сначала 
1/3 объема заполнить кипятком, а через 5-6 минут 
долить и остудить. Пить карельский чай вкуснее без 
сахара. 

Калмыцкий чай Джомба 
с молоком и солью

Джомбу любят не только калмыки, но и все кав-
казские народности. А еще чай по-калмыцки уважал 
поэт Александр Пушкин – он упоминал этот напиток 
в «Путешествии в Арзрум». 

Для приготовления джомбы лучше всего подходит 
зеленый чай в брикетах. На 500 мл воды его потре-
буется 50 г. Чай измельчите, залейте водой, дайте 
закипеть и варите на слабом огне минут 10. Затем 
тонкой струйкой медленно влейте 500 мл молока. 
Добавьте одну чайную ложку соли, лавровый лист, 
черный перец, мускатный орех. Варите еще пять 

минут, затем дайте настояться. Процедите напиток. 
Подавайте в больших пиалах с кусочком сливочного 
масла. 

Затуранчик, забайкальский 
чай

Традиционный напиток амурцев можно приго-
товить из черного чая. Лучше выбирать прессован-
ный чай в брекетах. В холодную воду всыпают чай, 
кипятят, добавляют молоко, обжаренную в сли-
вочном масле муку и соль. Напиток получается не 
только бодрящим, но и сытным. 

Таежный чай с шишками
Оригинальный вкус и польза для здоровья – все 

в одной чашке таежного чая. Для него понадобятся 
сосновые шишки, лучше всего закрытые, незрелые, 
не более трех сантиметров длиной. Их нужно про-
мыть под проточной водой, обсушить полотенцем 
или салфеткой. Затем измельчить в ступке и вы-
ложить в чайник. Туда же добавить чай как основу. 
Затем заливаем кипятком, тепло укрываем и даем 
настояться не менее 20 минут. Чай получается горь-
коватым, поэтому его пьют с сахаром или медом. 

Чай по-уральски с малиной
Очень душистый и особенно нравится детям. Пить 

его можно и горячим, и холодным. Для приготовле-
ния в заварник положите несколько листьев малины, 
сюда же можно добавить порубленные веточки (1 
столовую ложку), 8-10 ягодок и залить 300 мл кипят-
ка. Заваривайте в течение 20 минут. Затем процеди-
те и разливайте по чашкам. 
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